
第 15 回議会報告会 ～カフェ・ド・ギカイ～ 常任委員会の最終的なまとめ   【委員会名：総務常任委員会】 

テーマ：地域の少子高齢化対策           

課題 班選出議員の考え 住民(参加者)の考え 委員会の考え(まとめ) 

・自治会脱会対策 

 

 

 

 

 

・情報交換の場必要 

 

 

 

地域内の連携や共生を図る上から、回覧

板での町広報誌等の受け渡しの復活が

必要。 

 

 

 

 

 

 

 

生活に関する情報の周知徹底。 

 

 

 

 

 

どこに何を言っていいかわからないの

で、情報交換の場を作る事は有効ではな

いか。 

 

原因調査の結果、自治会加入者が多い

地域から配布が大変との声があり、新

聞折り込みとなった。今後の動向を見

守り、必要があれば調査研究をしてい

く。 

 

従来の行政懇談会を活用した、情報交

換の場を、構築してはどうか。 

 

 

 

 

 



テーマ：消防団員の定数確保について        

課題 班選出議員の考え 住民(参加者)の考え 委員会の考え(まとめ) 

・町内の会社に勤務する勤労

者が消防団に加入できるよう

働き掛ける 

 

・団員の手当アップ 

 

 

・支援団員、女性団員の増員 

 

 

 

・団員募集の広報活動の強化 

 

 

・分団の統廃合を進める必要

性 

 

 

 

 

 

町に提言する。 

 

 

年齢の拡大。 

 

 

 

町に提言する。 

 

会社に要請してはどうか。 

 

 

 

 

 

 

現在も在籍しているが、増員する必要が

ある。 

 

 

消防団の重要性について理解を深める

必要がある。 

 

分団と住民の話し合いが必要。 

 

今後、どういう方法で会社に要請して

いくかなどの調査研究が必要。 

 

 

町に提言するが、どの程度となるかは、

調査研究が必要。 

 

支援団員の６５歳から７０歳に拡大可

能か調査研究する。 

 

 

活動周知方法について、調査研究をし、

町に提言する。 

 

幅広く調査研究が必要。 

 

 



テーマ：自治会加入率の低下対策          

課題 班選出議員の考え 住民(参加者)の考え 委員会の考え(まとめ) 

・高齢化、独居世帯が増加し

脱退していく 

 

 

 

 

・維持拡大対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町に提言する。 

草刈り等出役が負担、自治会費の負担が

重荷、役員が負担 

となっている。 

 

 

 

自治会活動が見えるような情報発信が

必要。 

自治会活動経費の一部助成をしてほし

い。 

自治会連合会での研修会でテーマとし

て取り上げる事を提案する。 

令和４年度の日常調査のテーマとし

て、自治会のより良いあり方を取り上

げ、実態を調査研究する。 

 

情報発信は町に提言する。 

 

経費助成は調査研究が必要。 

 

 

 

 


